

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 97 (2000)
Heft: 11-12

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nécrologie

Société d'apiculture de l'Orbe

† Albert Walder

Notre section vient de perdre un membre fidèle et ami, Albert Walder, 86 ans, décédé à la suite d'un accident, le 21 juillet dernier. Il totalisait cinquante-six années de sociétariat.

Albert Walder a passé toute sa vie active à Orbe, travaillant comme son père au service de la famille Fertig Frères, fabricants d'une excellente bière réputée. Il y a consacré quarante ans comme employé chauffeur-livreur. Au début c'était l'époque des grosses caisses de bouteilles et des impressionnantes cubes de glace. Marié et père de deux fils, il a eu le chagrin de perdre son épouse, il y a quelques années.

Jouissant d'une excellente santé, il occupait ses loisirs à son jardin et à son rucher, qui a compté jusqu'à cinquante colonies DB. Ses chères avettes étaient sa passion. Pendant de nombreuses années, il a fonctionné comme inspecteur régional des ruchers; il aimait dialoguer entre amis apiculteurs, affiner ses connaissances, voire participer à des congrès Apimondia.

Il relevait aussi que, durant sa longue carrière de chauffeur, il avait parcouru plus d'un million de kilomètres avec «ses Saurer» (sans accident). Ce qui lui a valu une distinction



spéciale et une montre aux armoiries de la prestigieuse usine de camions d'Arbon.

Homme sincère en amitié, son souvenir restera gravé dans les mémoires de tous ceux qui l'ont approché et connu.

R. M.

† Henri Clerc



Henri Clerc est né le 9 juillet 1926. Il était le fils d'une famille paysanne. Dès son jeune âge, il aimait travailler le bois. C'est pourquoi, après avoir fait l'apprentissage de charpentier, il travailla chez Charpentes Vial, au Mouret. Par la suite, il devint contremaître et il y resta plus de quarante-cinq ans. A part son métier, Henri avait un hobby dans lequel il mettait tout son savoir-faire: c'était les abeilles. Combien d'heures il passait à son rucher, le soir après son travail et quand il avait du temps libre. Mais voilà que la maladie ne l'a pas épargné. C'est après deux ans de souffrances et de lutte qu'Henri nous a quittés, à l'âge de 72 ans. Il laisse le souvenir d'un homme bon, généreux, d'un ami merveilleux et plein de gaieté. Que son repos soit doux comme son cœur fut bon. Adieu Henri, merci pour tout ce que tu nous as donné.

Concours 2001

La première circonscription est invitée à concourir la première année du XXI^e siècle, année du 125^e de la SAR.

Ces coïncidences sont sans importance, mais ne pourraient-elles pas être juste ce qu'il faut pour en décider quelques-uns ?

Quels autres apiculteurs que vous, collègues des sections de La Côte vaudoise, Bière, Nyon et Genève pourront se vanter d'une telle opportunité ?

De toute évidence, ces dates ne changeront rien à la valeur de telle ou telle exploitation. Il y a de nombreux hésitants... mais il y a aussi beaucoup d'apiculteurs dont le rucher, la pratique apicole, les connaissances, les disponibilités sont enrichissants et dignes d'intérêt. L'hiver qui est devant nous sera propice à parfaire la préparation et à améliorer une foule de détails. Le règlement en vigueur et l'échelle de pointage forment un excellent canevas pour ne rien oublier. La formation à elle seule est un enrichissement extraordinaire. La collaboration entre les candidats, les comités de section, les vulgarisateurs, les moniteurs, est gage certain de réussite. Et si, malgré tout ce qui précède, persiste un manque, ce ne sera pas grave et ne doit pas inciter un éventuel candidat à renoncer.

Il ne faut pas oublier que celui qui participe est le premier bénéficiaire de tout ce qu'il aura investi : temps, connaissance, aménagement, etc.

Je vous encourage vivement à vous laisser tenter par cette passionnante et riche aventure.

Revenant dans la région seulement tous les douze ans, c'est une occasion à ne pas manquer.

Je vous souhaite un bon hiver de préparation, suis à votre disposition pour informations ou divers et attends avec impatience vos nombreuses inscriptions.

Le responsable du concours: *Fernand Bovy*